

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 6529.

Suscripcion en Córdoba... (Por un mes.... 8 rs.  
Por trimestre.. 22 rs.)  
Fuera de Córdoba..... (Por un mes.... 10 rs.  
Por trimestre.. 28 rs.)

JUEVES 23 DE MAYO DE 1872

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXIII.

## CORTES.

### SENADO.

Sesion del 20.

La sesion se abrió á las tres, bajo la presidencia del Sr. Santa Cruz, leyéndose el acta de la anterior, que fué aprobada.

El señor ministro de Gracia y Justicia leyó un proyecto relativo á reforma de la ley de la gracia de indulto.

Continuó la discusion pendiente sobre la contestacion al discurso de la corona, reanudando su discurso el señor Suarez Inclán.

El orador preguntaba al gobierno si era conservador ó progresista, puesto que habia ministros conservadores y progresistas en el Consejo.

Hizo diferentes cargos sobre la circular reservada acerca de las penúltimas elecciones, preguntando si este documento era ó no apócrifo.

Preguntó la opinion del gobierno sobre el sufragio universal, que censuró energicamente.

Censuró tambien la ley de gobiernos de provincia.

Terminó declarando que él era unionista que no habia contribuido á la revolucion de setiembre, y cuando supo el propósito de los que la dirigieron y la bandera, se adhirió á ella; pero cuando sus amigos políticos creyeron desear conveniente otra cosa, el se apartó de aquellos.

El ministro de Fomento contestó al Sr. Suarez Inclán diciendo que el gobierno le apoyaba la mayoría parlamentaria que era la genuina expresion de la mayoría del pais, de modo que las oposiciones no solo tienen que vencer al gobierno, sino á la mayoría, que en último caso apoyaría otro ministerio que representara lo mismo que el actual.

### CONGRESO.

Sesion del 20.

La sesion empezó á las dos y cuarto, bajo la presidencia del Sr. Rios Rosas.

Se leyó y aprobó el acta de la anterior.

Hicieronse varias preguntas por los Sres. Grimaldi, Moreno Rodríguez, Sepúlveda, Ripoll, Garrido Herrera, Latico y otros.

El Sr. Alfonso Martínez dijo que la comision que entiende en la reforma del código de comercio lleva sus trabajos muy adelantados, y que en breve se presentará el proyecto á las Cortes para su aprobacion.

Contestando á una pregunta del señor Lasala, el señor ministro de Estado manifestó que el gobierno de la república francesa habia ejercido con toda lealtad la vigilancia en la frontera, y que el gobierno español estaba satisfecho de sus servicios, como tambien del embajador español Sr. Olózaga, y de demás funcionarios.

El Sr. Sagasta contestó al Sr. Moreno Rodríguez apropiado del expediente de los dos millones, que no tenia inconveniente en traer al Congreso los documentos que pidió aquel diputado, y que le invitaba particularmente á pasar á su despacho, donde le mostraria todos los datos y sabria en qué se habian invertido los fondos. Añadió que le satisfacía el que la prensa se ocupara de un asunto que, en último caso, redundará en gloria del gobierno.

Se suscitó un incidente entre los señores Grimaldi y Sagasta á propósito de una pregunta de aquel sobre destitucion del ayuntamiento de Cuenca.

Se procedió al nombramiento de la comision inspectora de la deuda, siendo elegidos los Sres. Elduayen, Pi y Margall y Zaballuru.

Se pasó á la eleccion de la comision que ha de entender en el nombramiento y separacion de los ministros del tribunal de Cuentas, siendo elegidos los Sres. Mosquera, Romero Ortiz, Gonzalez (D. Venancio), Lasala, Montasino y Garrido.

## Noticias.

### NACIONALES.

De la *Correspondencia de España* y otros periódicos del día 20 copiamos las noticias siguientes:

Ayer se ha hablado, no sabemos con qué fundamento, de disgustos del señor Olózaga por la cuestion carlista, que le obligaria á presentar su dimision.

No es cierto que el cardinal arzobispo de Toledo se halle enfermo, como ha dicho ayer el *Imparcial*.

El ministro de Gracia y Justicia ha leído hoy en el Senado el proyecto de ley sobre aplicacion de la gracia de indulto; el primero de varios proyectos que, como hemos anunciado varias veces, tiene preparados.

La temperatura material y politica del salon de conferencias se hallaba hoy á una elevacion extraordinaria, y ha habido disputas acaloradas y discusiones ardientes. La politica va tomando un carácter poco agradable.

En una de las próximas sesiones del Congreso un diputado vasco formulará una interpelacion al ministerio sobre la conducta que las autoridades francesas de la frontera están observando respecto de los carlistas, á los cuales parece que protegen ostensiblemente.

Dícese que el cónsul de España en Bayona ha llegado á Madrid, con objeto de manifestar al gobierno que son inútiles todas sus gestiones para conseguir que las autoridades francesas de la frontera internen á los carlistas.

Burgos.—La partida carlista levantada en los pueblos de esta provincia mas inmediatos á la de Soria, fué

alcanzada y batida anteayer en la cordillera de Matanzas, cerca de Villarreal de la Sierra, por una columna de la guardia civil que manda el capitán D. Andrés Parreño, poniéndola en completa dispersion, cogiendo tres prisioneros y causándola cuatro muertos y algunos heridos. Esta faccion habia logrado reunir unos 200 hombres, ignorándose el nombre del cabecilla jefe de ella.

Andalucía y Estremadura.—Perseguida constantemente la faccion Contreras, y sin esceder toda ella del número de quince hombres, la impiden que repase el Guadiana las fuerzas que van á su alcance.

Castilla la Nueva.—La partida carlista que apareció en Majaditayo, se ha corrido por Sacedonillo, Humanes y Valdearenas en la direccion de Brihuega, combinando su persecucion hacia este punto las fuerzas destinadas al efecto.

Cataluña.—La faccion Vall, acosada por las columnas de la provincia de Tarragona, se dirigia hacia Lérida, donde le saldrán al encuentro otras columnas; no habiendo tenido lugar ningun hecho de armas en las provincias catalanas, porque las pequeñas partidas existentes lo evitan, dispersándose á la aproximacion de las tropas.

Leemos en las *Provincias de Valencia*:

«Un alza considerable é inesperada en los precios que la naranja obtiene en Inglaterra, ha animado los embarques en nuestro puerto y avivado este negocio, que languidecia llegando al fin de la temporada. En la última semana las cajas de marca Valencia han obtenido en Londres de 22 á 26 chelines, precio elevadísimo que ha hecho se arrebataran los compradores los pocos huertos que aun conservaban el fruto, pagándolo de nueve á nueve y medio reales arroba en las riberas del Júcar.»

El *Pensamiento* inserta algunos pormenores relativos á la celebracion del sínodo en Jaén:

«La solemnidad de las ceremonias, dice, ha causado en el pueblo una impresion extraordinaria. El señor obispo leyó una magnífica alocucion, que deseáramos dar á conocer cuanto antes. La oracion inaugural estuvo á cargo del señor canónigo lectoral, secretario del sínodo. En las tres sesiones posteriores celebradas en la sacristía mayor, predicaron el señor arcipreste y el señor obispo. El sínodo terminó con una procesion general á la iglesia de San Idelfonso, donde se venera la Santísima Virgen con el título de la Capilla, patrona de Jaén.»

De *El Universal*:

«Sábese que las tres compañías de Mendigorria encerradas en Oñate, han pasado grandes apuros.»

Las partidas aumentan en Cataluña.

De Briviesca ha salido una partida de 100 mozos.

La derrota de la vanguardia de Letona es segura; las pérdidas del ejército son mas graves de lo que ha dicho la *Gaceta*.

No es cierto que, como dice *El Imparcial*, se haya recibido un despacho oficial dando cuenta de estar disuelta la partida del cura de Alcobon.

Por el contrario, se sabe que esta partida marchaba hacia la provincia de Ciudad-Real.

Nos dicen de Moya:

«Ayer á las diez de la mañana se presentó en Castelltersol la partida carlista de Castells, compuesta de unos 600 hombres, y que yendo en compañía del primer teniente alcalde de casa en casa de los voluntarios de la libertad les iban recogiendo las armas. Sin resistencia ninguna á los 60 que existían les han desarmado y uno de ellos se ha marchado tambien con la faccion.»

Al llegar á Coll de Posas encontraron el coche que conduce el correo, y sin molestar á nadie pidieron á este les diera un periódico que les fué entregado, despues de lo cual continuaron el viaje.

Tambien sé que ayer noche, á la misma hora que entraba Castells en Castelltersol, otra partida bastante numerosa entraba en San Lorenzo Sevall.»

De *La Epoca*:

El cónsul de España en Bayona ha llegado á Madrid. Dícese que se queja amargamente de las facultades dadas á los carlistas para atravesar la frontera. Con referencia al mismo se asegura que el albeque de don Carlos es conocido, y que no ha podido obtener de las autoridades francesas que lo detengan.

Tenemos una satisfaccion en desmentir los rumores que se habian esparcido acerca de la gravedad de la herida del teniente coronel D. Evaristo Garcia Reina.

Segun una carta dirigida con fecha 16 por aquel bizarro militar á un hermano político residente en esta capital, en la accion de Mañaria, yendo al frente de su batallon, recibió el caballo que montaba una herida en el pecho y á los pocos pasos cayó muerto. En aquel momento fué cuando el Sr. Garcia Reina se sintió herido, pero afortunadamente la bala que iba dirigida al corazón, tropezó en el relé y haciéndolo pedazos se corrió por las costillas librándose así de una muerte instantánea. En la actualidad se halla muy mejorado y dentro de pocos dias podrá incorporarse á su batallon.

Tarragona 16 de mayo.—El estado de nuestra provincia no es del todo satisfactorio á causa de la escasez de tro-

pas en que se nos ha dejado. Las partidas carlistas, alguna de ellas algo numerosa, se pasean tranquilamente, sin que haya columna alguna de nuestro ejército que les dé una formal batalla.

En prueba de ello, puedo decirle á V. que los Voluntarios de la libertad de Vilabella, sitiados ayer en el campanario de dicho pueblo por la faccion, despues de haber tratado de defenderse esperando que se les enviaria auxilio de esta capital ú otras poblaciones á donde enviaron emisarios, tuvieron que rendirse y entregar las armas al enemigo, que puso fuego á las puertas de dicho campanario. Esto es lo que públicamente se decía esta mañana aquí, sin que salga garante de la noticia.

Es cierto que alguna pequeña partida ha sido dispersada y que se han presentado muchos individuos de ellas, pero las mas numerosas de Vall de las Borjas, del diputado provincial Comte, del llamado Quico de Constanti, ecétera, no son perseguidas como seria de desear, teniendo en continua zozobra á los pueblos de esta provincia donde los voluntarios de la libertad se fortifican en la iglesia ó cualquier otro edificio á propósito, irrogando esto los consiguientes perjuicios á gentes que por lo general proporcionan el pan á sus familias con el producto de su jornal.

Aunque diferentes veces se ha dado como seguro la próxima presentacion de los principales cabecillas que solo se lanzaron al campo para cumplir los compromisos contraídos tiempo há, no creo que aquella se efectúe hasta que la presencia de algunas fuerzas del ejército acabe de determinarles tomar tan prudente resolucion.

El periódico liberal bilbaíno el *Iru-racbat*, da los pormenores siguientes:

«El martes por la tarde, las facciones de Vizcaya y Guipúzcoa reunidas, al mando de Amilibia, Cuevillas, Azpuru y Altuve, en número de unos 4.000 hombres, prepararon una emboscada á algunas fuerzas de la division del general Letona, en las peñas de Mañaria.»

De las noticias que se nos comunican privadamente resulta que formaban la vanguardia una compañía de Miguelletes guipuzcoanos y el batallon cazadores de Puerto-Rico. Esta sufrió una terrible descarga que mató á un asistente y causó 27 heridos, casi todos de poca consideracion.

La faccion se corrió hacia Dima, donde parece pasó algunas horas de la noche, saliendo al amanecer hacia Gorbea.

Torre del Español 16 de mayo.—Desde ayer tarde que permanece en Tivisa la faccion Vall-Boyé en número de 800, y es bien sensible que en la

—Raul, qué desgracia te sucedió?

—Aquél acento tan lleno de ternura, produjo en el joven bandido el efecto de un choque eléctrico; estremecimiento general agitó su cuerpo; pero al mismo tiempo la reflexion aclaró su mente. Luis no se habia engañado; ya comprometido el joven iba adelante con su papel.

—La desgracia que me sucede, —esclamó,—será la última, madre. Mad. Fauvel no le habia visto así jamás. Se levantó trémula, palpitante, fué á colocarse á su lado tocando casi con el suyo su rostro, como si fiándose en él pudiera leer hasta el fondo de su alma.

—¿Qué hay, Raul, hijo mio?—Respondió.

—El la rechazó dulcemente.

—Lo que hay,—respondió con acento comprimido y que hacia estremecer las entrañas de madama Fauvel, es que soy indigno de tí, indigno de mi noble y generoso padre.

Ella quiso protestar, él continuó:

—No, yo me conozco y me juzgo; Nadie puede reprochar mi falta como me la reprocha mi conciencia. No habia nacido malo, y sin embargo soy un miserable; hay horas en que debo estar loco, en que no sé lo que hago! ¡Ah! Esto no hubiera sucedido si te hubiese tenido siempre á mi lado; pero ya se vé, criado por extraños, entregado á mis instintos me he dejado dominar por malas pasiones; llevando un nombre usurpado, he querido cubrirle con los vicios del millonario, y cuando te he encontrado, tu cariño, tu maternal ternura no ha sido bastante á contenerme. Yo que tanto he sufrido, que he soportado tantas privaciones, he sido deslumbrado por el lujo que tú me dabas, y me he entregado á los placeres como el beodo largo tiempo privado de la bebida.

Raul se espresaba con tal vehemencia, que su madre ni aun se atrevia á interrumpirle. Escuchaba

—Si, no tengo que esperar nada en el mundo; estoy deshonrado, deshonrado por culpa mia.

—¡Raul!

—No temas, madre, no arrastraré en el cieno el nombre que me has dado, no tendré el arrojé de sobrevivir á mi deshonra. No me quejo, madre; soy de aquellos seres que han nacido con fatal estrella y no tienen mas refugio que la muerte. ¿No has sido tú misma condenada á maldecir mi nacimiento? ¿No he pesado sobre tí como un remordimiento primero, como una desgracia funesta despues?

—¡Ingrato! ¿Te he dirigido nunca un reproche?

—Nunca. Por eso bendiciendo tu nombre querido, moriré.

—¿Morir tú?

—Es preciso, madre; el honor lo manda. Estoy condenado sin apelacion por mi voluntad y mi conciencia. Una hora antes, Mad. Fauvel

— 721 —

El reloj dió las ocho.

—Ya es tiempo,—esclamó Luis. Raul palideció, sus dientes chocaron; quiso ponerse en pié y sus piernas se negaron á sostenerle.

—¡Ah! ¡no puedo!—dijo con acento de dolor y de rabia.

El rayo brilló en los ojos de Clamerran; todas sus combinaciones se venian á tierra por aquel miserable! Dominó su cólera sin embargo; tiró de la campanilla, y cuando apareció el mozo, dijo:

—Una botella de Oporto y otra de rom.

El mozo las trajo; Luis llenó un vaso de ambos licores mezclados, y presentándole á Raul.

poblacion de Tivisa los carlistas, durante los siete años de la guerra civil, no pudieron pisar sus calles, por el espíritu liberal que reinaba en aquel pueblo, y hoy como el espíritu liberal de aquel pueblo se ha convertido en egoísta, ha hecho muy bien el Sr. Vall en pisotear su orgullo y vanidad.

—Leemos en la Redencion del Pueblo de Reus:

«Una carta de Valderobles del 10 dice que la partida carlista levantada en Ascó y Fatarella ha recogido gente de otros pueblos y pernoctó el 9 en el término de Arnes. Parece que trataba de penetrar en los puertos de Beceite y que va capitaneada por un tal Piñol, vecino de Mora de Ebro.

—De La Reconquista.

«Nos dicen personas, al parecer bien enteradas, que las fuerzas carlistas de Asturias, bajo el mando de un coronel de ingenieros, son las que mejor se están organizando, y cuentan ya con un poderoso núcleo, desde que las partidas de Leon han combinado sus movimientos con aquellas.

—Parece que anteaer recibió el Gobierno un parte de Extremadura, diciendo que una de las partidas carlistas levantadas en Badajoz, tenía 200 hombres.

—Nuevas noticias que recibimos por diferentes conductos, confirman las que ya hemos dado respecto de lo sucedido en las inmediaciones de Oñate al batallón de Mendigorría.

Las compañías que no quedaron prisioneras continuaban anteaer en Oñate encerradas y fortificadas en las casas del pueblo.

—De El Diario de Barcelona:

«Se está formando en esta capital otra brigada de acémilas con destino al ejército del general Serrano que opera en las Provincias Vascongadas contra los sublevados carlistas. Dentro de breves días saldrá para el cuartel general.

Al Cronista de Nueva-York escribe su corresponsal en Washington lo siguiente:

«No tiene fundamento alguno, y es una pura invencion, el rumor que ha circulado por ahí acerca de la actitud que pensaba adoptar este gobierno con España. El señor contra-almirante Polo está en buenas relaciones con el departamento de Estado, y si alguna cuestion hay pendiente, en los círculos oficiales nadie duda que será zanjada de un modo satisfactorio. Hoy no existe nada que haga creer en una probable dificultad para sostener los intereses que cada uno de los dos países representa.»

—ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegraficos siguientes:

Paris, 17, noche (retrasado).—Continúan satisfactoriamente las negociaciones entre el Sr. Thiers y el representante de Prusia, Conde de Arnim, para zanjar las dificultades pendientes entre Francia y Alemania y acelerar la salida del ejército de ocupacion del territorio de la república.

Versalles, 17 noche (retrasado).—La Asamblea nacional comenzará a discutir el proximo jueves el proyecto de ley reorganizando el ejército.

—Si, si, déjame.

Bien hizo Clameran en acompañar á Raul, porque al llegar ante la casa de Mad. Fauvel, el valor le abandonó de nuevo.

—¡Una pobre mujer!... murmuró, — ¡un desgraciado a quien ayer daba la mano de amigo! ¡Ah! ¡esto es co bardo, muy cobardo!

—¡Bah! — dijo Clameran con aire de desprecio, — veo que me he engañado al elegirte; cuando no se tie-

Paris, 17 noche (retrasado).—Hoy ha corrido el rumor de que D. Carlos ha sido preso en la frontera por las autoridades francesas, pero esta noticia no se ha confirmado.

Berlin, 17 (retrasado).—En el parlamento alemán, un comisario del gobierno ha declarado, contestando á una interpelacion, que no ha lugar á reclamar, segun las autoridades jurídicas, por el apresamiento llevado á cabo en una colonia portuguesa del buque alemán «Fernando.»

Nueva-York, 18.—De los individuos de la comision de Negocios extranjeros que ha de emitir dictámen sobre el asunto del «Alabama», cuatro son favorables á una avenencia y dos contrarios.

Yeddo (Japon) 23 abril (por el cable desde Hong-Kong).—Todos los decretos contra el cristianismo han sido abolidos.

Washington, 18 tarde.—Se han dirigido mensajes á la comision de Negocios extranjeros del Senado, por parte de algunos banqueros y compañías de crédito, pidiendo que ratifique el artículo adicional al tratado sobre el «Alabama.»

Nueva-York, 18 tarde.—El «Herald» pide que sea rechazado el artículo adicional, pero una correspondencia de Washington que publica dicho periódico asegura que será ratificado.

Va á intentarse en Paris un ensayo que puede ser de beneficiosa trascendencia. Se trata de la creacion de una «Escuela municipal de aprendices.» Bajo esta modesta denominacion se oculta acaso la solucion de una de las cuestiones mas importantes de esta época: porque está ligada por un lado con los progresos físicos y morales de los hijos de la clase obrera, y por otro con el porvenir mismo de la industria francesa. Bajo este doble punto de vista, una escuela de aprendices bien organizada es el complemento de la escuela primaria.

Gacetilla.

—Premios.—Segun hemos entendido parece que la Diputacion provincial piensa en convocar un nuevo certámen para aspirar al premio que en la exposicion del Círculo de la Amistad no se ha adjudicado. Nos parece bien todo lo que se haga para estímulo de la juventud.

—Pellejo.—Anteaer en la calle del Marmol de Bañuelos permaneció largo rato tendido en medio de la via un discípulo de Baco, el que sin duda hubiera dejado convertido en tortilla un ómnibus de los muchos que pasan por aquel cruceiro si unos caballeros no hubieran detenido las mulas y si el cochero no hubiese andado listo. Hay quien cree que habian pasado dos municipales y que no se habian cuidado del caso.

—De diversa índole.—Larga cosecha de hurtos—la feria nos ofreció: —hurtos de oro y de albasas, — y tambien hurtos de amor.

—Fiesta.—El baile del Casino industrial estuvo sumamente concurrido y sus hermosos salones se vieron llenos de una escogida concurrencia que hasta la aurora bailó sin descanso, reinando

toda la noche el mayor orden y la mas grata animacion.

—Iluminacion.—La de la fuente principal de los jardines altos de la Victoria es muy linda y ofrece algunas novedades de muy buen gusto.

—Lo sentimos.—La aplaudida primera tiple del teatro principal Sra. Uzal se halla padeciendo unas fuertes calenturas que le impiden volver á tomar parte en las tareas de la compañía en la funcion de esta noche, que es la última. Sensible es el padecimiento y el que no podamos volver á aplaudir á la apreciable artista.

—Próroga.—Hasta el domingo tendremos en pié el campamento de la Victoria. Aun cuando no habrá ganados, no faltará á todas horas donde pasar el rato.

—Balles.—En la estensa tienda del ayuntamiento en el real de la feria, se han improvisado á todas horas bailes en que los pollos han pasado ratos muy agradables.

—En la feria.—Una mujer del pueblo va contoneándose con mas sal que las salinas de Duernas. Un señor gordo la acosa echándola piropos. —Si V. me quisiera seria yo dichoso. —¡Ay, señor! llega usted tarde, porque ya he comprado un botijo y no quiero cargar con otro.

—Simil.—Siguió el tiempo nebuloso, — y se agrió á ratos la feria. —La atmósfera suele ser—el espejo de la tierra.

—La venganza.—El domingo fué herido un sereno, segun se dice por dos hombres á quienes habia golpeado hace algunas noches por causa de un escándalo que produjeron.

—Lo dicho.—Han sido presos dos jóvenes por haber robado á un feriante el dinero que traia para comprar caballos.

—Subasta.—El día seis de Junio de once á doce se subasta en la audiencia del juzgado de la izquierda la casa número seis, calle de Luciano de esta capital, por el tipo de cinco mil quinientas cuarenta y cuatro pesetas.

—Se ferió.—¿Qué quieres que te compre? —Una campanilla. —No es ambicioso este niño. —Y un botijo. —Nada mas justo. —Y un santo de barro. —Eso es otra cosa. —Y unas rosquillas. —¡Aprieta! —Y buñuelos y avallanas. —Pero, muchacho... —Tambien quiero subir en los caballos. —Subirás, hijo mio. —Pero quiero que subas tú conmigo. El amor paternal le hace acceder á todas las exigencias del angelito, y D. Crisóstomo, no obstante su largo leviton y sus patillas blancas, monta en el caballo de madera con un botijo en cada mano y su primogénito á la grupa.

—Enlace.—Hace pocos dias se ha verificado en Lucena el de la lindísima hija de los Excmos. Sres. Marqueses de Campo de Aras, D.ª Carmen Chacon y Valdecañas, con el primogénito de los Excmos. Sres. Condes de Hust, D. José Alvarez Sotomayor. Les deseamos toda clase de satisfacciones.

—Adelantos.—Una gata escocesa —come con sus amos á la mesa; — y un perro moscovita —gastaba pantalones y levita. —¡Oh siglo del buen tono lo que vales! —Hasta hacer progresar los animales.

—Comercio.—No han escaseado los tratos de ganados en la feria, si

bien se han hecho á precios bastante elevados por lo general.

—Lamento.—Un borracho (caído dentro de un hoyo:) Echenme Vds. tierra encima y antes de un mes sale una cepa.

—Dos de tantos.—Han sido presos estos dias de feria en Córdoba dos hombres procesados en Málaga por robo de caballerías.

—Edicto.—El Juzgado de la izquierda de esta capital llama por edictos á Carmen Barrera, para que declare en causa que se sigue contra Ramon Jofré por asesinato.

—Puente.—Para el de Guadalzuheros, de cuya construccion nos hemos ocupado, ya se han consignado quince mil pesetas en el presupuesto adicional de esta provincia.

—Suministros.—El diez y ocho se publicó la nota de los precios medios para que sirvan de base en la liquidacion y abono de los suministros hechos en esta provincia durante el mes de Abril último.

—Suma y sigue.—En una de estas noches han sido robadas dos caballerías en el cortijo Haza-ancha, término de esta capital.

—Commutacion.—Se ha solicitado la de las rentas de la capellania fundada en el Carpio por Pedro de Rojas Velasco.

—Histórico.—Un médico de alguna fama, pero de mas orgullo, estuvo ausente de su pueblo un mes en el verano último. A su regreso habló de su ausencia en la Tertulia á que solia asistir, de una manera tan impertinente que uno de los tertulianos de dijo: —La ausencia de V. nos era conocida, porque uno de los periódicos de la ciudad, aunque incidentalmente, nos ha hablado de ella. —¡Ah! ¿Con que los periódicos han hablado de mi viaje? Y se puede saber qué es lo que han dicho? —Indudablemente, puesto que están todos aquí. —Veamos, veamos. —Léalo V., señor Doctor, léalo V. —«Setiembre 30. Ha habido una baja considerable en las defunciones, pues se cuentan 50 menos que las que se registran en Setiembre del año último.»

—Al momento conocimos que estaba V. fuera. —Ya... Y al pobre le sobrevino un desmayo.

—Obra útil.—Con el título de código manual del viajero por los caminos de hierro, acaba de ver la luz en la casa editorial de Medina y Navarro una obra importante y primera de su género en España en que su autor, el notable juriscónsulto señor D. Fernando de Madrazo, presenta en resumen claro y expresivo los derechos y obligaciones recíprocas de las compañías de ferro-carriés y del público, con un compendio de las disposiciones que rigen, y todo ello amenizado con algunos bocetos de costumbres. La simple enunciacion de su objeto, basta para dar á comprender la conveniencia y necesidad de una obra de esta clase, porque tiende á dar al público el conocimiento exacto de sus deberes y derechos en los viajes, resolviendo ó evitando esas mil cuestiones que diariamente tienen lugar en los trenes ó en las estaciones. Forma un tomo en 8.ª menor, de mas de 300 páginas, de buen papel y esmerada impresion, y se vende al económico precio de 5 rs. en las principales librerías de España,

ó dirigiéndose á los editores, Arenal 16, Madrid, quienes remitirán prospectos detallados al que los pida.

—Correo.—En el número doscientos noventa del Boletín oficial de esta provincia se publican las condiciones para la subasta de la conduccion diaria del correo entre Coin y Marbella.

—La moda elegante ilustrada.—Periódico de señoras y señoritas. —Se ha repartido el número XVIII de La moda elegante ilustrada, correspondiente al catorce del corriente, que contiene los artículos y grabados siguientes: Texto. Trajes de casa y paseo. Velo bordado á punto de Génova. —Saco de viaje. —Portamonedas-saco de viaje. —Dos velos para butacas. —Jardinería suspendida. —Vestido de popelina de seda gris. —Paletó de tafetan negro. —Peinados. —Trajes de verano para señoras y niñas. —Grabados. —Explicacion de los grabados. —Las armas de la muger, por Doña Maria del Pilar Sinués de Marco. —Poesías: Tu recuerdo, á... por don Rogelio Jove y Bravo; La muerte del corazon, por don Manuel Millás. —Historia de Sibia, por Mr. Octave Feuillet, de la Academia francesa, traducida por la señorita doña Clementina de Rangel y Ortiz (continuacion).

—Ecos de la moda. —Recetas caseras. —Explicacion del figurin iluminado. —Advertencias. —Anuncios. —Salto de caballo.

Boletín religioso.

—Hoy.—La Aparicion de Santiago, apostol.

—JUBILEO CIRCULAR.—Convento de Santa Ana, por los Excmos. señores Condes de Gavia, en sufragio de su hijo don José Losada y Fernandez de Liencres.

—En las Iglesias de San Pedro de Alcantara, San Pablo, la Magdalena, Jesus Nazareno y Ntra. Sra. de la Aurora, se celebrarán los ejercicios del Mes de Maria á las oraciones, sin sermón, y en S. Cayetano á las cinco y media de la tarde.

—Durante el mes de Mayo hay Misa á la Madre del Amor Hermoso en la Iglesia de S. Pablo, los dias de trabajo á las ocho de la mañana, y los festivos á las ocho y media.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de las Angustias, en San Agustin.



El Sr. D. José Losada y Fernandez de Liencres falleció el día 23 de mayo de 1864. Sus desconocidos padres los Excmos. Sres. Condes de Gavia, y sus hermanos, ruegan á sus amigos que sirvan encomendarlo á Dios. Todas las Misas que se celebren hoy en la iglesia del convento de Santa Ana, se aplicarán por el eterno descanso de su alma, recibiendo los señores Sacerdotes que quieran asistir el estipendio de diez reales.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Gran funcion para hoy, última de la temporada, á beneficio del primer barítono D. José Sala. —Se pondrá en escena la zarzuela en 2 actos, Mariana. —El pasillo en un acto, El Matrimonio. —A las 9 en punto. —Precios: Plateas 80 rs. —Butacas, 8. —Lune-

ticia del alcohol le abandonó. Iba del brazo de Clameran vacilando como un hombre ebrio, mas abtido que el río que camina al suplicio.

—El caso es que entre, — pensaba Luis, que conocia bien á Raul; — una vez dentro, su compromiso le animará y todo irá bien.

Y por el camino le decía: —Acuérdate bien de lo que hemos convenido; cuida de tu entrada, todo depende de eso; ¿llevas la pistola?

—Si, si, déjame.

Bien hizo Clameran en acompañar á Raul, porque al llegar ante la casa de Mad. Fauvel, el valor le abandonó de nuevo.

—¡Una pobre mujer!... murmuró, — ¡un desgraciado a quien ayer daba la mano de amigo! ¡Ah! ¡esto es co bardo, muy cobardo!

—¡Bah! — dijo Clameran con aire de desprecio, — veo que me he engañado al elegirte; cuando no se tie-

en mis buenas resoluciones? Hoy me condepo yo mismo sin piedad y estoy resuelto á conquistar yo mismo mi propia estimacion.

¡Ah! á la primera ocasion olvidaria quizá mis juramentos. Tú me crees un hombre soy un niño sin resistencia, tengo las mejores intenciones y procedo como un miserable. ¿Quién sabe á donde me pueden conducir tales condiciones?

Entonces tuvo un ademan de desesperacion y dijo:

—¡Yo sabré hacerme justicia!

Mad. Fauvel estaba harto agitada para seguir las hábiles transiciones de Raul.

—Habla, — exclamó, — explícate; ¿no soy tu madre? Me debes toda la verdad.

El pareció vacilar como si estuviera aterrado del golpe que á su madre preparaba.

—¡Estoy perdido! — dijo por fin con voz sorda. ¿Perdido?

muda, aterrada, en la seguridad de que iba á oír algo terrible.

Raul proseguía: —He sido un insensato; la dicha ha pasado junto á mí y no he sabido estender la mano para cojerla; he rechazado la realidad deliciosa para lanzarme en pos de un fantasma. Yo que hubiera debido pasar mi vida á tus piés, inventar muestras de reconocimiento, he pensado solo en proporcionarte crueles dolores, en hacerte la mas infeliz de las criaturas... ¡Ah! ¡era un miserable cuando arrojaba al viento una fortuna, de la cual cada moneda te costaba una lágrima! ¡A tu lado estaba la dicha; lo he reconocido demasiado tarde!

Interrumpiose como si estuviera abatido por el peso de sus culpas.

—Nunca es tarde para arrepentirse, hijo mio, — murmuró Mad. Fauvel.

¡Ah! si pudiera pero no, ya no es tiempo: además, ¿podria sostenerme

ne estómago, se debe ser hombre honrado.

Estas palabras picaron el amor propio de Raul y triunfó de nuevo de todos sus escrúpulos; se acercó á la puerta y llamó.

—¿Está mi tia? — preguntó al criado.

—La señora está en el salon que precede á su cuarto.

Raul subió.

XX.

Clameran habia dicho á Raul: —Sobre todo cuida tu entrada; tu aspecto debe decirlo todo y evitar esplicaciones imposibles.

¡La recomendacion era inútil!

Raul al entrar en el salon estaba tan descompuesto, sus ojos tenían tal expresion de extravío, que al apercibirlo Mad. Fauvel no pudo contener un grito y dijo:

6. — Delanteras, 2. — Entrada general, 4.

SALON SITUADO EN EL REAL de la feria, inmediato a la puerta de la Trinidad.

Gran exposicion enciclopédica, la cual se vé con el auxilio de 80 lentes. El Sr. Barbagelata é hijos, premiados en las exposiciones de Londres, Paris y Zaragoza en 1868, con medalla de bronce por sus notables trabajos en cristal, como Leon, Oao, Cisne, Peluca, y a presencia del público confeccionará otros objetos.—Un bivoico, ó sea un campamento militar.—Gran efecto al magnético.—Grandioso estereóscopio.—La exposicion está abierta desde las 5 de la tarde, hasta la noche.—En los dias de feria estará abierta todo el dia.—Entrada general, un real; niños y soldados sin reduccion, la mitad.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 21 de Mayo de 1872. Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo: Como preveíamos, las noticias publicadas ayer por la Correspondencia de España y suministradas por el ministerio de la Gobernacion acerca de la presentación á indulto de miles de carlistas han resultado falsas, pues si bien cierto que se ha presentado cierto número de carlistas á indulto, no llegan ni con mucho á las cifras exageradas que se dijeron ayer. Que la faccion presenta en algunos puntos caracteres de desaliento, no cabe duda, pero esto si que lo vemos confirmado por varios conceptos; pero el que la faccion esté para concluir, como algunos suponen, no es verdad.

Explicados los aumentos que el Ministro de Hacienda propone en el presupuesto de gastos, fija este en 22,520,794 pesetas, y hace notar que la organizacion del estado, sus servicios, sus medios de defensa, el ejército, la armada, la justicia y el clero están representados por gastos que no exceden de 200 millones de pesetas; la administracion de la Hacienda pública exige 109 millones de pesetas; los gastos de las rentas y propiedades del estado 50 millones de pesetas, y para gastos de personal y material de la administracion central y provincial, 2 millones de pesetas. Como una razon para no hacer mas economias en el personal, hace notar el Ministro de Hacienda que ampliamente se hace para continuar el descuento sobre los sueldos, que produce un ingreso de 22 millones de pesetas. Importa tambien tener en cuenta para apreciar el verdadero valor de la cifra de los presupuestos de gastos, que resulta con aumento lo que dice el Ministro de Hacienda en esta parte de la memoria, y que el gobierno actual, partidario de la economía, ha realizado los que son compatibles con todos los servicios de los departamentos ministeriales; pero ni puede considerar como economía una sencilla permuta de obligaciones reducida á gravar á los pueblos con las que al estado corresponden, ni propone otras que dificultando los servicios públicos nos imponen en el porvenir mayores sacrificios. No puede negarse que esta teoría está ajustada á los principios de la economía política, la que antepone siempre á la economía el desarrollo de la riqueza.

Los ingresos del Tesoro en el año económico actual, los calcula el Ministerio de Hacienda en 469,500,000 pesetas. Habiéndose agravado la situacion de la Hacienda por el aplazamiento en la concesion de recursos necesarios para reorganizar el presupuesto de ingresos, el Ministro de Hacienda insiste en los proyectos presentados para adquirir recursos por sus predeseos, y añade la creacion de un impuesto indirecto, fundado en bases equitativas, llamado á reemplazar la abona contribucion de consumos, la cual evidentemente no ha sido sustituida. Al formar el presupuesto de ingresos el señor Camacho, ha puesto otras mas pequeñas que puedan aplicarse, á fin de que las eventuales que ocurran sean todas favorables al presupuesto. Nos parece muy buena la clasificacion que hace de las contribuciones, dividiéndolas en permanentes, transitorias é indirectas y eventuales. En la primera clasificacion incluye la contribucion territorial por 12,594,84 pesetas; el subvencional industrial por 27,815,000; los impuestos sobre los derechos reales por 1,253,000 pesetas. En las contribuciones transitorias coloca por ciento de la renta interior,

que importa 7 200,000; el diez por ciento sobre sueldos, que asciende á 16,500,000 pesetas; el diez por ciento de obligaciones eclesiásticas, que importa 3 millones; la impositcion sobre sueldos municipales y provinciales, que da 300,000 pesetas, y los gravámenes de las tarifas de vigilancia que producen 5,300,000 pesetas.

ULTIMA HORA. En el Congreso ha sido aprobada el acta de Córdoba por 112 votos contra 48, habiendo tomado parte en la discusion, los señores Boet y Pi Margall en contra, habiendo pronunciado este último un discurso importante; y el señor Isasa en pró del dictamen.

En el Senado consumió el tercer turno en contra del dictamen de contestacion al discurso de la corona el señor Marqués de Barzanallana. La concurrencia ha sido grande en las tribunas de este cuerpo. Sin embargo, el discurso del señor Barzanallana no parece que ha llenado las esperanzas que habia fundado el auditorio.

El corresponsal.

CORTES.

SENADO. Sesion del 21.

La sesion se abrió á las dos y cuarto, bajo la presidencia del Sr. Santa Cruz.

Leida el acta de la anterior, fué aprobada.

Se leyó el proyecto de ley fijando las fuerzas del ejército.

Continuó el debate pendiente sobre el mensaje.

El Sr. Barzanallana censuró la conducta del gobierno en las elecciones, el restablecimiento de la capitania general de Burgos y el proceder del gobierno con el clero, asegurando que cuando fué ministro de Hacienda no encontró entorpecimiento en la permuta de los bienes del clero.

Censuró las palabras del discurso de la Corona en que se habla de ser inexorables con los carlistas.

Dijo que la revolucion, despues de consumir en cuatro años 2000.000.000 de reales, tenia hoy una deuda flotante igual á la que existia cuando estalló la revolucion.

Examinó y criticó lo que los ministros revolucionarios han hecho con todos los presupuestos.

Dijo que el partido liberal estaba demostrando bien claramente que era impotente para sacar al pais de la situacion activa porque atraviesa, y concluyó diciendo, que él deseaba un gobierno que sin dejar de ser liberal fuese enérgico y fuerte.

El Sr. Alvarez (D. Cirilo) usó despues de la palabra como de la comision.

CONGRESO. Sesion del 21.

La sesion empezó á las dos, bajo la presidencia del señor Rios Rosas.

Leida el acta de la anterior fué aprobada.

Se leyó una enmienda al mensaje, firmada por el Sr. Sanromá y otros, y una proposicion de ley pidiendo ciertas franquicias para un ferro-carril de Adra á Sierra de Gador.

Apoyó la proposicion el Sr. Toro y Moya, y fué tomada en consideracion.

Se leyó una proposicion, que apoyó el Sr. Sanromá, para que se nombre otra comision parlamentaria que estudie y mejore la condicion de la clase obrera. Tambien fué aprobada.

Hicieron preguntas los Sres. Agulló y Blanc.

Continuó la discusion sobre el acta de Córdoba, y siguió impugnándola el señor Boet.

Consumió el primer turno en pró el individuo de la comision Sr. Sanchez Milla.

Despues de dos rectificaciones consumió el segundo turno en contra el Sr. Pi Margall. El orador, hablando acerca del retraimiento, declaró que era contrario á tal sistema, como lo habia sido siempre, pues acto tan funesto podia conducir á la anulacion del régimen constitucional.

Despues de ocuparse del acta, el señor Pi hizo algunas reflexiones sobre la política electoral del gobierno; censuró con gran templanza y elevacion de ideas su conducta; dijo que hoy no existian verdaderos partidos, si no agrupaciones que mas se ocupaban de intereses personales que el de resolver las cuestiones de verdadera importancia para el pais.

Añadió que todas las situaciones habian sido derribadas en España por la fuerza; no por los medios legales, y de aqui pasó á ocuparse de las coaliciones,

considerándolas impotentes para construir.

Terminó aconsejando la reconstitucion de los partidos y la práctica sincera de la soberania nacional.

Contestó al Sr. Pi, por la comision, el Sr. Isasa, y fué aprobada el acta por 112 votos contra 48.

Por el ministerio de la Guerra se publican hoy en la Gaceta las noticias referentes á la insurreccion carlista recibidas hasta la madrugada de hoy, y que en su mayor parte adelantó anoche la Correspondencia. Como verán nuestros lectores, en estas noticias no vienen hasta ahora confirmadas las que ayer mañana publicamos, de origen oficial, acerca de las cifras de presentados. Hé aqui ahora el extracto oficial que da la Gaceta.

Provincias Vascongadas y Navarra. —El general en jefe, desde Arechavaleta, donde se hallaba ayer mañana, participa que, al aproximarse á Oñate la division Acosta el 18, huyeron algunos de los cabecillas de las facciones que se hallaban reunidas en aquellos montes, cundiendo el desaliento en ellas, y arrojando muchos de sus individuos las armas para acogerse al indulto concedido.

En Oñate iban presentados 80 con 57 armas; en Arechavaleta 66; y en Zumarraga 50: todos con armas y hasta 200 mas en otros pueblos, segun los partes oficiales recibidos por el gobernador militar de San Sebastián; asegurándose que eran muchos más los presentados á sus respectivos alcaldes, segun noticias de referencia.

La faccion de Amilibia se ha disuelto y la de Zengotita, que contaba 1200 hombres de la vecindad de Durango, ha quedado reducida á 300; los demás se han dispersado por las aldeas y montes, esperando la llegada de las tropas para presentarse.

El fraile de Izpaster, uno de los principales directores de esta rebelion, se embarcó en Lequeitio.

Las demás facciones de Vizcaya se reunieron ayer en el Valle de Orozco hasta Areta, marchando en gran desaliento, segun lo confirman los presentados que iban llegando á Bilbao.

En Navarra los cabecillas Aguirre y Olo, separados ó reunidos alternativamente, con sus facciones, que en junto no exceden de 100 hombres, andan por el Valle de Gofñ.

El general Moriones ha emprendido el movimiento hacia esta provincia para perseguir esas facciones y algunas otras que recorren el distrito de Estella: ninguna de estas pasa de 30 á 40 hombres.

Castilla la Nueva.—Una partida de unos 50 hombres, que anteanoche penetró en Malagon, ha resultado ser de latro-facciosos, pues despues de apoderarse de los fondos de la recaudacion de contribuciones, trataron de cometer exacciones en el pueblo, y fué preciso que apresuradamente y en carros marchase desde Ciudad-Real la guardia civil para librar al vecindario de aquella intentona.

De la faccion Madrazo y Palacios no se tiene noticia, y se supone que se internó en la provincia de Teruel.

Burgos.—En Santa Olalla se ha presentado una partida de 80 hombres armados, la cual se ha dirigido á la estacion del ferro-carril y ha inutilizado el telegrafo.

Cataluña.—Las facciones continúan evitando encuentros; empiezan á carecer de recursos, y la de Savalls en San Jordi Disvalls (Gerona) ha recaudado á viva fuerza algunas cantidades. Hasta el dia se han presentado á indulto en todo el distrito 627.

En el resto de la Peninsula reina completa tranquilidad.

De La Correspondencia de España del 20 y demás periódicos copiamos las noticias y partes siguientes:

—Terminada la accion de Oñate, se constituyó inmediatamente en dicha poblacion una asociacion denominada «Hospitalicos de la Cruz Roja», cuyos primeros socios, con un celo digno del mayor elogio, se dirigieron al sitio de la accion, á donde llegaron sin la menor dificultad, aunque para ello tuvieron que pasar por entre las filas del grueso de las partidas carlistas, que en nada les molestaron. Curados de primera intencion los 29 heridos que encontraron, los trasladaron con el mayor esmero á Oñate, en donde continuaban asistidos con toda solicitud. Tambien recogieron del campo de batalla ocho muertos, á los que se dió sepultura en la referida villa.

—Anoche se recibieron en el ministerio de la Gobernacion las siguientes noticias:

Alava.—La linea telegráfica de Madrid ha sido interceptada entre Burgos y Bribiesca. El ferro-carril fué tambien cortado entre ambas poblaciones.

El general en jefe del ejército del Norte anuncia que se habia detenido en Arechavaleta, y que desde la mañana habian principiado á presentarse á indulto algunos carlistas.

En Oñate se habian presentado 80 de la faccion Ayastuy que se halla disuelta.

En Arechavaleta se presentaron 66 con 37 armas.

Los presentados dicen que la faccion se proponia atacar á Letona en Oñate, pero que al observar los movimientos de las otras divisiones temieron quedar envueltos. Algunos cabecillas con sus facciones han tomado la direccion de Salinas.

La division Letona sigue en persecucion de las partidas de Vizcaya. Se espera la presentacion de la partida de Mondragon.

El general en jefe envió dos ayudantes, un médico y vendajes al cabecilla Uribarri, que sigue mejor de sus heridas.

En Azpeitia se presentaron á indulto 50 carlistas; mas tarde entró en la poblacion una partida al mando de Iturbe, procedente de Oztas, muy cansada y desanimada.

Guipúzcoa.—Segun las noticias del general Moriones se ha disuelto la faccion Amilibia. Las autoridades civiles y militares lo confirman.

En Zumaya, 12 carlistas secuestraron al liberal D. Eusebio Gurruchaga.

Ha salido un diputado foral para averiguar su paradero. Se cree sea una venganza personal.

—Anoche celebró sesion la junta republicana federal de esta provincia, con asistencia de representaciones de otras colectividades y varias personas influyentes del partido: se tomaron acuerdos de grande importancia, y se nombraron para su ejecucion las correspondientes comisiones.

—El general Moriones ha vuelto ayer á Alsásua.

—Los radicales han votado ayer tarde á favor del proyecto de ley fijando las fuerzas del ejército.

—El general Serrano habrá salido esta mañana de Arechavaleta con direccion á Vizcaya.

—Una carta de la provincia de Burgos escrita el 18, dice:

«La partida que el miércoles 15 apareció en los montes de la Sierra é inmediatos á estos pueblos, compuesta de 70 caballos, capitaneada por un tal Arciniega, cuenta ya cerca de 500 hombres que de estas comarcas se les han agregado.

El 17 pasó por la falda de esta (Revilla), procedente de la parte baja de Burgos, un cargamento de todo género de armas y municiones, compuesto de 22 acémilas, con direccion á la Sierra, escoltado por 30 carlistas, sin que en el trayecto de diez leguas que recorrieron fueran molestados por nadie, lo que hace creer que se hayan reunido á la faccion.

El comandante del tercio de la guardia civil Sr. Parreño, con 160 hombres á sus órdenes, ha salido en persecucion de esta partida, temiéndose que á pesar de su pericia militar no alcance gran resultado, por la desigualdad numérica de las fuerzas que ha de batir, pues á los 500 carlistas de esta partida se han unidos 150 más de la faccion de la Rioja y Aranda de Duero.»

—Hace notar la Política que los partidos carlista, republicano y radical han adoptado el mismo sistema, recurriendo todos á la dictadura representada en los Sres. Nocedal, Pi Margall y Ruiz Zorrilla, para que adopten las resoluciones convenientes.

—La Epoca hace fervientes votos por que de una vez termine el estado de intranquilidad por que atraviesa el pais.

«Antes, dice, que la anarquía, antes que el desquiciamiento, antes que la guerra civil, nos resignaremos á todo.»

—En las primeras requisas efectuadas en el presidio de Cartagena por los nuevos jefes nombrados por el capitán general de Valencia se han recogido gran número de armas blancas, ganchuzas y otros efectos.

—Varias secciones se han negado á autorizar la lectura de la proposicion relativa á aplicacion de la Constitucion vigente á Puerto-Rico.

—Lisboa, 21.—Han salido por mar

con direccion á Burdeos, desde donde se proponen hacer un viaje por Europa, el rey don Fernando de Portugal y su señora. Viajan de incógnito con el título de condes de Villaviciosa.

Han corrido rumores de una próxima insurreccion miguelista, pero se niega el fundamento.

—Tenemos entendido que el gobernador militar de Alicante, D. José de los Reyes, que salió el 4 para Orihuela precipitadamente con motivo de la conspiracion carlista de Aguas Saladas, se encuentra operando con una columna por aquellos alrededores.

—El Sr. D. Alfonso Sandoval, que al frente de 25 voluntarios de Fortuna ha deshecho la conspiracion carlista de las provincias de Alicante, Albacete y Murcia, haciendo prisionero al general Martínez Vifañet y al teniente coronel Navarrete con otros jefes, se ha presentado ayer al presidente del Consejo de ministros y ha puesto en sus manos una reverente esposicion al rey para que indulte de la pena de muerte á todos los referidos prisioneros. Entre los firmantes de este documento figura una mujer, vecina de Fortuna, que acompañó á los expedicionarios y peleó, como el más esforzado de ellos, contra los carlistas.

El Sr. Sandoval presentó su generosa solicitud al presidente del Consejo en el palacio del Congreso, acompañado del Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo, diputado por aquel distrito.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid.

Cotizacion oficial del 21. Consolidado, 26.65. Deuda del personal 33.60. Bonos 74.75. Acciones del Banco de España, 482.50.

Córdoba.

Trigo, de 32 á 36. Cebada, de 23 á 24. Habas de 36 á 38. Garbanzos, de 70 á 85. Escaña de 48 á 20. Aceite en los molinos, á 37. Idem en la ciudad, á 44. Maiz á 46. Albergones, á 32. Alpiste de 50 á 60. Carne de vaca á 44 cuartos libra. Id. de certero á 28. Jabon blando, á 46 cuartos libra.

CORREOS.

ENTRADAS.

De Madrid y su carrera á las 42 y 44 minutos de la tarde. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la uya á las dos y 40 minutos de la tarde, y á las once y 30 minutos de la noche. De Málaga y su carrera á la una y 34 minutos de la tarde, y á las 40 y 23 minutos de la noche. De los pueblos de la sierra á la una de la madrugada.

SALIDAS.

Para Madrid y su carrera á las dos y 23 minutos de la tarde. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya á las dos y diez minutos de la tarde y á las 4 y 30 minutos de la misma. Para Málaga y su carrera á las 2 de la tarde, y á las 5 y 40 minutos de la mañana. Para los pueblos de la sierra á las doce de la noche. Horas de recoger la correspondencia.—A las diez y 30 minutos de la mañana. Doce de la tarde y diez de la noche.

Sevilla.

En la Alhóndiga.—Trigo de 42 á 49. Cebada de 24 á 26. Habas de 34 á 36. Aceite á 43 1/2.

PERNEO.

Existencia del dia 4.º 166.—Entrados el dia 1.º 40.—Total, 476.—Vendidos, 29. Quedan para el dia 2 447.—Precios: de 42 1/2 á 43 1/2 cuartos libra.

Málaga.

Trigo de 46 á 58. Cebada de 22 á 25. Habas de 40 á 54. Aceite de 45 á 48.

Herez.

Trigo de 40 á 53. Cebada de 22 á 24. Habas de 36 á 37. Aceite de 50 á 56.

Cádiz.

Trigo de 41 á 45. Cebada de 21 á 24. Habas de 34 á 40. Aceite de 48 á 50.

Diligencias-correos de Córdoba á la Alhondiguilla. Tiene establecido un servicio diario desde Córdoba á la Alhondiguilla en combinacion con el ferro-carril de Belmez y los de Extremadura, la Mancha y Portugal. La salida de los carruages será á las once de la noche. La administracion, á cargo de los señores Viguera hermanos, se halla establecida calle del Ayuntamiento 12. Precios de asientos.—Berlina, 40 rs.—Interior, 32.—Cupé, 24. Córdoba.—1872. IMP. DEL DIARIO DE CÓRDOBA.

LA MADRILENA, BANERA Y ALIADA. Empresas de diligencias entre Salinas y Loja.

Deseosos los Directores de estas empresas de proporcionar a los señores viajeros que se dirijan a Loja y Granada mayor seguridad...

Dichas diligencias estan combinadas con el tren correo de Malaga, que sale de esta a las dos de la tarde.

Para comodidad de los señores viajeros procedentes de las lineas de Cadiz, Sevilla y Madrid, encontraran en esta estacion un encargado que les facilitara sus asuntos directos.

Pérdida. De un pájaro misto en canario y jilguero. A la persona que lo entregue en esta redaccion se le gratificará.

LA ELEGANCIA, calle Letrados num. 3.

Juan Sánchez Luna, habiendo permanecido once años de oficial en el establecimiento de zapateria de D. Diego Sanleu...

La circunstancia de haberme encontrado 21 años consecutivos en los referidos establecimientos, son la mejor garantía que de mis trabajos puedo ofrecer...

Arrendamiento. Desde San Juan proximo se arrienda la casa número 2 esquina de la Cruz del Rastro...

Arrendamiento. Para desde de San Juan en adelante se hace de la casa número 25 en la calle del Potro, hoy de Lucano...

Arrendamiento. Se hace de unas casas acristaladas, calle de la Concepcion, 1 um. 30, en esta ciudad, para desde de San Juan proximo...

Venta. En la huerta del Alcazar, se vende 1 aranzos de uvas y agrinos con el fruto pendiente, hoyes, y otros artoles y plantas de flores de varias clases.

Venta. Se hace de un carruaje Victoria de cuatro asientos en el mejor estado de servicio...

Importante. Se arrienda en Sevilla la magnifica casa establecimiento conocido por los Catalanes...

Venta. Se hace de un espejo de cuerpo entero. En la calle de Mascarnes num. 16 darán razon.

Arrendamiento. Se hace desde el dia de una cuadra con tres plazas, y contigua a ella un patio...

Liencos. En el establecimiento de D. Rafael Tejera, calle de la Esparteria num. 28, frente al Arco alto...

Alcachofas. Las hay de venta a dos reales la docena en la calle número 4 calle de San Hipólito.

EXTR. DE COCA DE JOSEPH BAIN

TONICO Y FORTIFICANTE. ESTIMULANTE. ENERGIICO. El reparador mas poderoso de las fuerzas gastadas y eficazísimo contra las afecciones nerviosas mas graves...

ENFERMEDADES DE LA VEJIGA

Son muchas las enfermedades contagiosas curadas por el Jarabe de Blayn, muy recomendado por los mejores médicos de Paris...

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO.

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ DE GRANADA. Este precioso medicamento, generador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO...

TESORO DE LA VISTA.

A cuatro y ocho reales frasco. Veinte años de prodigiosas curaciones en España y el extranjero han demostrado la superioridad de este medicamento...

BAZAR DE ROPA HECHA.

GRAN SURTIDO DE PRENDAS PARA CABALLEROS, Y GENEROS DE ALTA NOVEDAD, CALLE DE SAN FERNANDO, 27, frente al DIARIO DE CORDOBA.

Taller de confeccion a medidas con el beneficio de un 30 por 100.

- Levitas de vestir perfectamente hechas, de paños alemanes y franceses de. 360, 320, 280, 240. Tarrasa y Sabadell. 240, 220, 200, 180. Alcoy. 170, 160, 150, 140. Chaqués de lana. 200, 180, 160, 140. Trajes completos de lana con chaqué. 300, 240, 200, 180. polonesa. 260, 200, 160, 140.

CAMISERIA.

- Camisas de rica olanda de. 60, 50, 45, 40, 30. colores. 35. percal francés. 25. Blancas algodón. 20, 16, 14, 12, 10. con vistas de hilo. 24, 28. Calzoncillos de plugastel. 20, 25. Calzoncillos de Cretona y lienzo curado. 15. inferior. 10. Pecheras, cuellos, puños, corbatas, calcetines, medias, pañuelos de hilo. Pantalones elasticotin superior de 70, 80, 100, 110, 120. Id. lanas, 30, 40, 50, 60, 70, 80, 100. Cortes de lana y casimires a 18, 20, 25. Hay un completo surtido de paños, elasticotines, lanas y otros muchos articulos para el que guste comprar el género. 30=25

LA LLAVE.

Libreria 16. En este acreditado establecimiento se encuentra un gran surtido de cames Inglesas y Españolas desde el minimo precio de 70 rs. en adelante.

EL ORIENTE.

Almacen de cristaleria, lampisteria, porcelana del Reino y extranjero, calle Letrados, esquina a la de Prim, CORDOBA. En este nuevo establecimiento, encontrará el consumidor un buen surtido de lunas en todas dimensiones...

Pesos y medidas del sistema métrico decimal.

En la Agencia de ferrocarriles, calle Ayuntamiento número 42, darán razon de la venta de este sistema.

Acete. Lo hay de venta de superior calidad procedente de Adamuz, en la plazuela de Oribe número 2, al precio de 44 rs. arroba.

DESCUBRIMIENTO PROMOCION. Único depósito en Córdoba, Chile y Brasil. Venta. Se hace de dos trages completos de andaluz para niños de 8 a 12 ó 13 años.

Confeccionados dichos trages en esta capital a todo costo, se hallan nuevos por haberse apenas usado y se cederán por menos de la mitad de su valor.

En la calle del Poyo, casa sin número, se darán noticia del vendedor para poder tratar.

ENFERMEDADES DE LA GARGANTA Y DE LA BOCA.

Las pastillas de Deiban. Son el mejor remedio contra los padecimientos de la garganta, las extirpaciones de la voz, el mal aliento, las inflamaciones de la boca y las que acarrea el tabaco y el mercurio...

Tienda y taller de caldereria situada en Córdoba, plazuela de la Almagra, número 24 y 26, de Francisco Ambrosio Datóli.

Arrendamiento. Para desde el dia de San Juan proximo se arrienda la casa principal número 30, calle de Pedregosa. Esta toda acristalada.

Interesante. Deseando acabar de realizar sus variadas y corrientes existencias, los Sres. Saps, calle de Topete número 10 (antes Esparteria), se anuncia al público que hacen una nueva rebaja en todos sus articulos...

Guia del Bachiller en artes, con la que se pueden preparar los alumnos en poco tiempo para sufrir los exámenes y grados de todas las asignaturas que comprende la 2.ª enseñanza.

Arrendamiento. Desde el dia de San Juan proximo se arrienda la casa principal número 30, calle de Pedregosa.

Arrendamiento. Desde el dia de San Juan proximo se arrienda la casa principal número 30, calle de Pedregosa.

Venta. La de dos casas, una número 2, calle de Fernando Colón, y otra número 3 en la del Reloj.

Venta. Se vende una carretela montada en balistas en el mejor estado de servicio con sus guarniciones buenas a la inglesa...

Traspaso. El de la casa principal, recién terminada obrada, calle de la Candelaria número 42, con muchas y cómodas habitaciones empapeladas...

Garbanzos. Los hay de venta de superior calidad y tamaño en la plazuela Oribe número 2, al precio de 80 reales fanega.

Sombrereria de las tres B. B. B.

de recibir un abundante y variado surtido para señoras adornados con el mas esmerado gusto, asi como los de niñas y niños...

Arrendamiento. Desde San Juan proximo se arrienda la casa número 4, calle de la Moreria, recientemente obrada...

Almoneda. Se hace de varios muebles, entre ellos los de un estrado completo y camas de hierro...

Subasta. No habiendo tenido efecto la subasta anunciada para el dia 6 del presente mes del arriendo del cortijo denominado Mata y Mata alta...

Agua acidulo-ferruginosa carbonatada de Villaharta. Estas aguas minerales, tan conocidas ya en esta provincia por los buenos resultados que se han obtenido con su uso...

Anuncio. Hallándose vacantes los cortijos pertenecientes a la administracion de Cañete de las Torres...

Almoneda. De varios muebles, todos en buen estado de conservacion. Se podrán ver en la casa administracion de Hacienda...

Pérdida. El tercer dia de feria se perdió desde el Bazar nuevo hasta el paseo de la Victoria a las 7 de la tarde...

Venta de muebles y otros efectos. Se venden 600 sillas y todos los efectos pertenecientes al teatro de varano que existió el año pasado en el paseo del Gran Capitán...

Venta de maderas y materiales. En la calle de las Parrás, número 43, hay de álamo negro y de castaño de Indias gruesos y largos...

Pérdida. En la noche de Martes 21 de Mayo de 1872, se ha extravñado un zarcillo de oro con perlas...

La Coalicion. Despropósito impolitico con ráfagas tempestuosas. música celestial, en un acto y en verso...